
Football : l’équipe U20 devra élever son niveau  

François Ducruet - 03 janv. 2024 |   

L’équipe est avant-dernière à la trêve.  Photo Saint-Pierre Sports  

Engagée cette année en championnat de départemental 1, l’équipe U20 de Saint-Pierre sports a 
vécu une première partie de saison relativement compliquée. 

Encore en phase d’apprentissage, la formation dirigée par André Giacomin et Gaetan Di Masullo 
occupe à la trêve l’avant-dernière place du classement, avec un bilan d’une victoire, un match nul 
et huit défaites en 10 rencontres disputées. 

Les partenaires du capitaine Nassim El Yadri auront à coeur de faire mieux lors de la phase 
retour du championnat qui débutera au printemps, plus précisément le samedi 16 mars avec au 
programme la réception du Groupement jeunes la Savoyarde. 

Couscous à emporter : les réservations sont ouvertes  

Le Dauphiné Libéré - 05 janv. 2024  
  
Les bénévoles du club Saint-Pierre sport football organisent leur traditionnel couscous à 
emporter uniquement sur réservation. Les commandes réservées sont à retirer le dimanche 
28 janvier de 9 à 13 heures sur la place du marché à Saint-Pierre-d’Albigny où une buvette sera 
ouverte. Le nombre de parts mis en vente est limité. Réservations au 06 86 00 84 73. Tarif : 12 € 
la part. 

Reprise des caf’Éthik le 13 janvier, après une belle année 2023  

Les caf’Éthik de l’association Fibr’Éthik reviennent à partir du samedi 13 janvier. Pour le 

premier de cette année, les participants pourront profiter d’une pièce intitulée Indépendance. Et 

bien d’autres activités émailleront 2024. 

Brigitte Mauraz - 04 janv. 2024  

 |   
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Les caf’Éthik sont avant tout un lieu d’échanges et de réflexion sur le monde qui nous entoure.  Photo Le DL/B.M.  

Les caf’Éthik de Fibr’Éthik reprennent le samedi 13 janvier à 20 heures à la salle des fêtes “La 
Chamoussarde” à Chamousset avec une pièce de théâtre de la compagnie Acatamare intitulée 
Indépendance. 

Une hausse de 50 % des participants en 2023 

Cette pièce pour un public à partir de 14 ans, traite autant d’amour que du manque d’amour. 
Comment accompagner ses enfants vers l’indépendance lorsqu’on est submergé par la peur de la 
solitude ? Comment construire son indépendance de jeune adulte sans délaisser sa famille ? 
L’année 2023 a été marquée par la délocalisation des caf’Éthik de Saint-Pierre-d’Albigny vers 
d’autres communes de Cœur de Savoie. 

« Pari réussi ! Nous comptons 340 participants, soit 50 % de plus qu’en 2022 dont une 
soixantaine de personnes très régulières. Cela nous réconforte dans notre démarche. Notre 
volonté de s’étendre sur Cœur de Savoie se renforce et nous faisons appel aux communes du 
territoire pour nous mettre à disposition leurs salles des fêtes. Nos caf’Éthik sont avant tout un 
moyen d’échanges sur différents thèmes en accord avec les valeurs de Fibr’Éthik », constate 
Françoise Boisset, l’une des chevilles ouvrières des caf’Éthik. 

La pièce Les mets de Mémé le 7 avril 

Après le théâtre avec I ndépendance le 13 janvier, les bénévoles des caf’Éthik donnent rendez-
vous aux habitants d’ici et d’ailleurs le 21 mars pour un focus sur le compostage, le 7 avril avec 
Artishow de la compagnie Artiflette ainsi que le 7 juin pour Les mets de Mémé. Pour le second 
semestre, deux conférences sont programmées, l’une mi-septembre sur le thème de la 
sécurisation alimentaire et l’autre en novembre qui traitera de « notre corps cet inconnu ». 
L’année 2024 se terminera par du chant avec le Trio Ascolta en décembre. 

Inscription pour les caf’Éthik souhaitée sur : r-fibrethik.fr (rubrique caf’Éthik) ou par téléphone 
au 04 79 62 69 25 ou par courriel à l’adresse suivante : accueil@r-fibrethik.fr 
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Cérémonie des vœux le 11 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 05 janv. 2024  

Michel Bouvier dressera le bilan de l’année écoulée lors de la cérémonie. Photo Le DL/B.M.  

“Retrouvons-nous pour passer un moment convivial et débuter cette nouvelle année 2024”. La 
municipalité de Michel Bouvier a lancé son invitation aux habitants pour la traditionnelle 
cérémonie des vœux. Elle se déroulera le jeudi 11 janvier à 18 h 30 à la salle polyvalente “La 
Treille”. À cette occasion, le maire dressera le bilan de l’année écoulée avant de présenter les 
dossiers en cours et les projets du conseil municipal. 

Ecole Jeanne d’Arc : le café des parents, c’est lundi  

Le Dauphiné Libéré - 06 janv. 2024  
 |   

L’école Jeanne d’Arc innove en proposant pour le premier jour de classe 2024, un café des parents. Archives photos le 
DL /Brigitte Mauraz  

https://cdn-s-www.ledauphine.com/images/D8ACD3FE-2DA4-46F0-8D82-678D8F2BC7C1/NW_raw/michel-bouvier-dressera-le-bilan-de-l-annee-ecoulee-lors-de-la-ceremonie-photo-le-dl-b-m-1704476281.jpg
https://cdn-s-www.ledauphine.com/images/6B5477F8-66C9-46CB-BF99-BFAD870DFD78/NW_raw/l-ecole-jeanne-d-arc-innove-en-proposant-pour-le-premier-jour-de-classe-2024-un-cafe-des-parents-archives-photos-le-dl-brigitte-mauraz-1704559007.jpg


Une première pour le premier jour de classe de l’année 2024. L’école Jeanne d’Arc place le retour 
des vacances de Noël sous le signe de la nouveauté en organisant ce lundi 8 janvier de 7 h 50 à 
8 h 15 le café des parents. L’idée est de rencontrer les parents hors des rendez-vous 
pédagogiques pour créer des liens et de la confiance avec toute la communauté éducative. Cette 
première a pour vocation d’être reconduite à chaque retour de vacances. 

Football : l’équipe U17 en souffrance  

Le Dauphiné Libéré - 11 janv. 2024 |   

Engagée cette année en championnat de Départemental 1 pour la phase inaugurale de brassage, 
l’équipe U17 de Saint-Pierre Sports a globalement souffert. Avec un bilan comptable de deux 
victoires, un match nul et sept défaites en dix rencontres disputées, la formation dirigée par 
Romain Crépillon a pris la 10e et avant-dernière place au classement d’une poule dominée par 
l’AS Haute Combe de Savoie. Son objectif sera de retrouver le goût de la victoire lors de la phase 
de printemps, face à des équipes de son niveau. 

Football : programme chargé pour Saint-Pierre sports  

Le Dauphiné Libéré - 11 janv. 2024 |   

Les footballeurs de SPS disputeront cinq matches amicaux cet hiver.  Photo Saint-Pierre sports  

Auteurs d’une première partie de saison satisfaisante en championnat de Départemental 1, les 
footballeurs de Saint-Pierre sports vont retrouver le chemin de l’entraînement dès ce lundi 
15 janvier. 

Afin de se préparer au mieux pour la phase retour, les protégés de Stéphane Sebti disputeront 
cinq matches amicaux. Ils affronteront ainsi la sélection des Pompiers de Savoie le 30 janvier, 
Cœur de Savoie (D2) le 9 février, la réserve du FC Nivolet (D2) le 16 février, Montmélian AF (R3) 
le 23 février et enfin le FC Laissaud (D2) le 1er  mars. 

La reprise de la compétition est prévue le samedi 9 mars à 20 heures sur le terrain de l’UO 
Albertville. 
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Un champ photovoltaïque comme projet phare pour 2024  

Un projet de champ photovoltaïque sur une superficie de quatre hectares se dessine à Saint-
Pierre-d'Albigny. Le dépôt du permis est envisagé dans l’année. 

Brigitte Mauraz - 12 janv. 2024 |   

Le maire Michel Bouvier lors de la cérémonie des vœux.  Photo Le DL/B.M.  

Un gain de 247 habitants au 1er  janvier 2024. Un total de 413 enfants scolarisés en écoles 
maternelles et en élémentaire. Une vie associative riche de 70 clubs sportifs et culturels. « De 
façon générale, notre commune affiche un réel dynamisme, tant sur le plan économique qu’au 
niveau de l’habitat et du logement. » Face à une salle polyvalente bondée, le maire Michel 
Bouvier a présidé ce jeudi 11 janvier la cérémonie des vœux. Et le chapitre des projets 2024 s’est 
avéré à son tour particulièrement dense. 

Engagée en 2023, la rénovation énergétique du bâtiment historique abritant la mairie et le 
cinéma se soldera en 2024 par un gain escompté de 40 % sur les consommations énergétiques 
et une réouverture de la salle de cinéma au printemps prochain. 

Avec un réseau de 45 km de routes communales, des travaux d’entretien pluriannuels sont 
programmés d’un secteur à un autre. 

À l’issue des terrassements sur la place Charles-de-Gaulle, en aval de la rue Louis-Blanc-Pinget, 
le chantier du bourg-centre se poursuit avec le raccordement des eaux pluviales au réseau 
principal. 

« La finalisation et la mise en application de notre révision du PLU permettront de 

débloquer certains dossiers ou opérations en attente » 

Au cimetière, après la reprise du carré des indigents, des aménagements de nouveaux espaces et 
la construction de caveaux sont prévus sur l’année à venir. 

Travail de longue haleine en 2023, l’adressage est mis en place sur l’ensemble de la commune. 
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La restauration annuelle de l’éclairage public interviendra à hauteur de 80 000 €. 

En passant sous le pont SNCF et en allant en direction du rond-point situé à l’entrée de la base de 
loisirs de Carouge, un itinéraire piétonnier sécurisé sera aménagé. 

« La finalisation et la mise en application de notre révision du PLU, le plan local d’urbanisme, 
permettront de débloquer certains dossiers ou opérations en attente », ajoutait l’édile. 

La municipalité fera réaliser une étude d’opportunité sur l’installation de caméras de 
vidéosurveillance afin de lutter contre les incivilités. 

En partenariat avec le Syndicat départemental d’énergie de la Savoie, le projet de champ 
photovoltaïque sur une superficie de quatre hectares se dessine. Le dépôt du permis est 
envisagé dans l’année. Il sera suivi d’une phase de concertation et d’une réunion publique. 

À l’entrée de la commune, la rénovation d’une friche artisanale (ex-bâtiment Sareno) portée par 
la société Intermarché se concrétise par la création d’une surface de 5 559 m2  dont 2 561 m2  de 
vente contre 1 600 m2 aujourd’hui. Le bâtiment commercial sera équipé de 1 600 m2  de 
panneaux photovoltaïques. 

Expositions au caveau des Augustins : appel aux artistes  

Le Dauphiné Libéré - 13 janv. 2024  
  
Après la rénovation du bâtiment abritant la mairie et le cinéma, le caveau des Augustins rouvrira 
ses portes à compter du printemps 2024. La commune relance l’organisation d’expositions. Les 
artistes (peinture, sculpture, photographie, calligraphie, etc.) qui souhaitent exposer leurs 
œuvres le temps d’un week-end au caveau des Augustins, à titre gracieux, peuvent contacter la 
mairie pour de plus amples renseignements. 

Contact : logistique@mairie-stpierredalbigny.fr 

Les Chemins de traverse : assemblée générale le 20 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 14 janv. 2024 |   

L’assemblée générale de l’association Les Chemins de traverse aura lieu le samedi 20 janvier à la 
salle polyvalente de La Treille. Adhérents et nouveaux adhérents seront accueillis à 10 heures 
pour l’enregistrement de leur adhésion avant l’ouverture de l’assemblée générale qui se tiendra 
à 10 h 30. Les bénévoles entretiennent les chemins et les sentiers de la Combe de Savoie. 

Contact : les.chemins.de.traverse.spa@gmail.com 

 

 

 

 



 

Une semaine sous le signe de l’Europe à l’école Jeanne d’Arc  

B.M. - 14 janv. 2024 |   

 
Un petit-déjeuner allemand était proposé ce vendredi.  Photo école Jeanne d’Arc  

Vendredi 12 janvier, l’heure était au bilan pour l’équipe pédagogique de l’école Jeanne d’Arc qui 
a placé la semaine de la rentrée sous le signe de l’Europe. Alors que le vote aux élections 
européennes s’affichera parmi les devoirs citoyens de l’année 2024, l’école a reçu les membres 
du comité de jumelage entre Saint-Pierre-d’Albigny et Stetten Im Remstal. Accompagnés d’une 
jeune Allemande, les membres du comité ont présenté les coutumes d’Outre-Rhin ainsi que 
l’histoire du jumelage depuis 1973. 

Dans la salle de la cantine pavoisée aux couleurs de l’Europe, la présentation a été suivie d’un 
petit-déjeuner allemand. « Les enfants étaient à la fois curieux et ravis », ont conclu les 
enseignants. 

À l’école Jeanne-d’Arc, 110 élèves vont pratiquer le ski alpin  

B.M. - 16 janv. 2024  
 |   

 
Certains enfants chaussaient les skis pour la première fois grâce à l’école. Photo École Jeanne-d’Arc  
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L’équipe pédagogique de l’école Jeanne-d’Arc, et plus de 20 bénévoles, permet à 110 élèves de 
pratiquer le ski alpin jusqu’au vendredi 19 janvier. Au départ de l’école, adultes et enfants 
franchiront le col du Frêne pour se rendre à la station de ski du Margériaz. 

« Ces sorties ont pour objectif de développer les compétences sportives et organisationnelles, 
l’entraide, l’autonomie, le vivre ensemble, la gestion de l’effort et le dépassement de soi », 
explique Cécile Dunand, directrice de l’école, soulignant l’investissement des enseignants et 
parents. L’école a noué un partenariat avec l’enseigne Intersport, afin d’alléger le coût de la 
location du matériel. Les sorties de ski sont financées grâce aux animations organisées par 
l’Association des parents d’élèves (Apel), minorant ainsi le montant de la participation des 
parents. 

Concert d’orgue à quatre mains, ce dimanche 21 janvier à l’église  

Le Dauphiné Libéré - 19 janv. 2024  
 |   

L’association des Amis de l’orgue organise un concert d’orgue du Nouvel an à quatre mains, ce 
dimanche 21 janvier à 17 heures dans l’église saintpierraine. Le récital sera donné par Lucile 
Dollat, organiste à Radio France et Thibaut Duret, organiste de la cathédrale de Chambéry. Le 
répertoire comportera également une œuvre surprise d’Eric Lebrun, organiste et compositeur 
contemporain que le public découvrira en avant-première. Au programme : la suite en si mineur 
de Bach et sa célèbre badinerie, une suite pour orgue mécanique de Beethoven, l’andante de la 
symphonie n° 36 “Linz” et l’ouverture de l’opéra “La flûte enchantée” de Mozart. 

15 €. 13 € pour les adhérents. Gratuit pour les enfants. Concert retransmis sur grand écran. 
Église chauffée. 

Assainissement : rencontre avec une conseillère, vendredi  

Le Dauphiné Libéré - 21 janv. 2024  

Les habitants ont la possibilité de rencontrer la conseillère Saur (opérateur de gestion de 
services d’eau) pour poser leurs questions sur les tarifs d’assainissement. Rendez-vous le 
vendredi 26 janvier de 9 heures à midi et de 13 heures à 16 h 30 à l’accueil touristique, place de 
l’Europe. 

Contact au 04 69 66 35 00 pour le service clientèle et au 04 69 66 35 08 pour le service 
dépannage. 

Des projets dans 18 activités au club des aînés ruraux de l’Arclusaz  

B.M. (Contact au 06 10 20 16 19.) - 21 janv. 2024  
 |   



 
Le club accueille toutes les personnes entre 60 et 92 ans habitant en Combe de Savoie.  Photo Le DL/B.M.  

La peinture, les cours d’anglais, l’informatique, la vannerie, le bridge, la marche (douce ou 
randonnée), l’art floral, la gymnastique, les rencontres du vendredi, le chant, la danse, la 
bibliothèque, les conférences, les sorties et voyages, les repas, la pétanque. Voici les activités 
proposées par le club des aînés de l’Arclusaz. « Notre objectif est d’occuper les seniors en créant 
du lien social. Nous ne voulons laisser personne sur le carreau. Tous les adhérents, quelle que 
soit la commune où ils résident en Combe de Savoie, sont accueillis de 60 à 92 ans », explique 
Louis Féchoz, le président. Chaque responsable gère son activité. Il en réfère au conseil 
d’administration dont il est membre à part entière. Le club compte 287 adhérents. 

Les Chemins de traverse entretiennent 49 km d’itinéraires de 
randonnée  

Le Dauphiné Libéré - 22 janv. 2024  
 |   

Le conseil d’administration renouvelé.  Photo Les Chemins de traverse  
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Samedi à la salle La Treille, l’association Les Chemins de traverse a renouvelé la composition de 
son conseil d’administration. Entouré d’une solide équipe de bénévoles, son président Bernard 
Pitton a fixé le cap de l’année 2024. Créée le 6 décembre 2002, l’association entretient et met en 
valeur des sentiers et du patrimoine sur la commune de Saint-Pierre-d’Albigny. Son 
investissement au service de tous et de la nature représente 14 km de chemins et de pistes du 
domaine communal ainsi que 35 km du PDIPR, le plan départemental des itinéraires de 
promenades et de randonnées. 

La Lettre  : un message pour notre planète ce samedi 27 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 24 janv. 2024  
 |   

La paroisse Saint-Pierre Chamoux présentera un extrait du film La Lettre du Pape François, suivi 
d’un échange à la salle paroissiale de Saint-Pierre-d’Albigny au 53, rue Jacques-Marret, ce samedi 
27 janvier à 10 heures. Ce film met en scène le pape François et des personnes de cultures et de 
religions différentes qui s’engagent pour la justice écologique (Inde, Sénégal, Hawaï, Amazonie). 

Contact pour des informations complémentaires au 06 80 63 76 62. 

De nouveaux abris bus ont été mis en service  

B.M. - 24 janv. 2024  
 |   

 
En face de la salle des fêtes La Treille, l’abri bus rénové.  Photo Le DL/B.M.  

Le programme de rénovation et/ou construction d’abris bus s’est concrétisé par la mise en 
service de deux d’entre eux, l’un en face de l’entrée principale de la salle des fêtes La Treille (rue 
de la fin de la Louza), l’autre à l’extrémité de la rue des Confréries, à proximité de sa jonction 
avec l’avenue de l’Arclusaz. 

Le premier a été remis en état. Le second vient s’ajouter au parc des abris bus de la commune. 
« Pendant la période hivernale, où l’activité des services techniques est plus calme en absence de 
tontes et de tailles, nous avons utilisé les compétences en menuiserie et en charpente couverture 
de deux de nos agents communaux pour lancer le chantier des abris bus. Notre objectif est 
d’améliorer le confort des écoliers lorsqu’ils attendent le car du ramassage scolaire », explique 
Frédéric Paccalet, adjoint aux travaux. Selon les arbitrages budgétaires, de nouveaux abris bus 
pourraient être rénovés ou créés tout au long de l’année 2024. 
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Restauration au lac de Carouge : une nouvelle opportunité est à saisir  

Le Dauphiné Libéré - 24 janv. 2024  
 |   

 
À chaque saison, la base d’activités du lac de Carouge offre des opportunités commerciales.  Photo Le DL/B.M.  

Petite pépite touristique idéalement située au pied du massif de l’Arclusaz et à quelques 
encablures de la zone d’activités, la base de loisirs multi-activités implantée sur le lac de Carouge 
offre une nouvelle opportunité en matière de restauration. En effet, la commune de Saint-Pierre-
d’Albigny, propriétaire du site, recherche le prochain exploitant du restaurant du lac. Elle 
propose à un nouveau porteur de projet de restauration un bail commercial à compter de mai-
juin. Les propositions sont attendues avant le 1er  mars et Morgane Le Corre, manager de 
commerce, est à l’écoute des futurs exploitants (07 89 08 53 84). Porte d’entrée de la commune 
au carrefour des trois vallées sur la route des stations, la zone d’activités de Carouge est appelée 
à se développer. La rénovation de la friche artisanale (ex-garage Saréno) portée par la société 
Intermarché se concrétisera par la création d’une surface de 5 559 m2 , dont 2 561 m2 de vente 
contre 1 600 m2 aujourd’hui. 

Économie circulaire : la recyclerie Fibr’ethik labellisée par Bercy  

La recyclerie Fibr’ethik vient tout juste de recevoir le label Pôle territorial de coopération 

économique, lui permettant de recevoir des financements du ministère de l’économie sur 2024 

et 2025. L’association compte s’en servir pour mener à bien plusieurs projets, notamment la 

création un atelier de réparation à la recyclerie. 

Brigitte Mauraz - 26 janv. 2024 |   

https://cdn-s-www.ledauphine.com/images/247CFCF4-6182-423E-87A5-4D4B7BF5E7EB/NW_raw/a-chaque-saison-la-base-d-activites-du-lac-de-carouge-offre-des-opportunites-commerciales-photo-le-dl-b-m-1706115688.jpg


 

La recyclerie Fibr’ethique devrait accueillir un atelier de réparation courant 2024.  Photo Le DL/B.M.  

Lauréate de l’appel à manifestation d’intérêt lancé par le ministère de l’économie, la recyclerie 
Fibr’ethik, fer de lance de l’économie sociale et solidaire en Cœur de Savoie, a été labellisée Pôle 
territorial de coopération économique (PTCE). À ce titre, elle bénéficiera d’une aide du ministère 
de l’économie sur 2024 et 2025. Fibr’ethik va ainsi se structurer autour de plusieurs projets dont 
un atelier de réparation et un pôle économie circulaire. 

Un atelier de réparation sera effectivement créé à la recyclerie grâce à la construction d’un 
nouveau bâtiment sur la zone d’activités de Carouge. Sous maîtrise d’ouvrage de Cœur de Savoie, 
sa livraison est prévue courant 2024. Le PTCE se déclinera également à travers le Pôle économie 
circulaire en Cœur de Savoie (PECCS). Porté par Fibr’ethik, ce dernier sera copiloté avec le pôle 
économique de Cœur de Savoie et l’association Solucir. 

« L’aide de l’État permet de financer la coordination du pôle, l’ingénierie de projet et les ateliers 
de sensibilisation » précise Solenne Quenard, chargée de projets chez Fibr’ethik. Sur les deux ans 
à venir, les actions du PECCS se traduiront par une démarche d’écologie industrielle et 
territoriale sur le parc d’activité d’Alpespace. 

Un projet de réemploi de bouteilles en verre 

« Quelles synergies interentreprises mettre en œuvre pour que les gisements des uns 
deviennent les matières premières des autres ? Cette expérimentation sera par la suite étendue 
à d’autres parcs d’activités économiques et notamment sur le parc du Héron implanté en Val 
Gelon », poursuit la chargée de projets. Elle est à l’écoute des professionnels qui souhaitent 
bénéficier du diagnostic ressource afin de participer aux synergies interentreprises. Le PECCS se 
concrétise aussi par un soutien au développement du réemploi des bouteilles en verre sur Cœur 
de Savoie. Sous la houlette d’Alpes consigne, le projet vise à mettre en place du réemploi pour les 
bouteilles de vins, notamment celles issues des viticulteurs, et à réaliser un maillage du territoire 
avec des points de collecte. Cavistes, cafés, hôtels, restaurants, points de vente, peuvent prendre 
l’attache du pôle pour devenir un point de collecte. 

Pour rester informé ou faire participer son entreprise au PECCS, contacter eco.circualire@r-
fibrethik.fr  
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À l’ordre du jour du conseil municipal du 30 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 27 janv. 2024 |   

Le conseil municipal se réunira mardi 30 janvier à 19 heures à la mairie, après avoir dû 
délocaliser ses séances à la salle La Treille pendant les travaux du bâtiment abritant ses services. 
L’ordre du jour se déclinera en sept chapitres. Les élus se prononceront sur la création d’un 
comité consultatif pour le cinéma et pour le restaurant Le Carouge dans le cadre de l’appel à 
manifestation d’intérêt. Après les questions liées à la gestion du personnel communal, ils 
aborderont le chapitre du foncier avec la promesse de bail et l’actionnariat du projet phare de 
l’année 2024, la création d’une centrale photovoltaïque. Le conseil fixera les modalités de la 
concertation du public en vue de la mise en œuvre des zones d’accélération des énergies 
renouvelables. L’avenant à la convention de cofinancement du poste de manager de commerce, 
le projet de cuisine centrale et les travaux d’urgence à réaliser pour l’ouverture de la piscine, 
prolongeront l’ordre du jour. 

Chez les pompiers, un appel à de nouveaux volontaires est lancé  

Ce 26 janvier, les pompiers de Saint-Pierre-d’Albigny ont célébré la Sainte-Barbe. L’occasion 

pour le lieutenant Philippe Cassaz, chef de centre, d’appeler à de nouveaux renforts volontaires. 

Brigitte Mauraz - 27 janv. 2024  

 |   

Moment hautement symbolique de la Sainte-Barbe : les jeunes recrues ont remis leur nouveau casque à leurs 

aînés.  Photo Le DL/B.M.  

Fierté, inquiétude et bienveillance furent les trois sentiments exprimés par le lieutenant Philippe 
Cassaz, chef de centre de secours et d’intervention saintpierrain vendredi 26 janvier au soir où la 
Sainte-Barbe, la sainte patronne des soldats du feu, a été fêtée. 

D’abord la fierté. « La sortie de Covid a été un réveil difficile pour nous. Un recrutement quasi 
inexistant et des pompiers aspirant à d’autres occupations nous ont imposé une réorganisation 
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en nous obligeant à mutualiser les fonctions et les aptitudes, tout en assurant les différentes 
tâches du quotidien. L’arbre a penché mais n’a pas rompu. Les racines sont solides : c’est une 
belle victoire collective », déclarait le lieutenant avant de poursuivre sur le sentiment 
d’inquiétude. 

700 interventions en 2023 

Après avoir réussi à inverser la courbe départ/arrivée, le chef de centre attend « avec 
impatience de vrais résultats à toutes les démarches locales, départementales avec le projet 
d’établissement, et nationales liées à l’ambition du volontariat ». 

Troisième sentiment : la bienveillance. « Un mot facile à dire mais pas si facile à mettre en place 
ou à appliquer. Les générations se succèdent, les attentes sont différentes, les comportements 
sont différents, les raisonnements sont différents mais notre collectif, notre famille doit 
s’adapter. Elle ne doit pas être parfaite mais elle doit être unie quoi qu’il arrive. Et pour réussir, 
cette bienveillance doit s’installer à tous les niveaux, à tous les grades et à tous les âges. Elle doit 
être omniprésente dans nos réflexions et nos choix tout en assumant nos positions 
hiérarchiques », a martelé le chef de centre avec en toile de fond une année 2023 marquée par 
700 interventions, dont de violents incendies à Saint-Pierre-d’Albigny. 

Toutefois, 60 % des interventions du centre représentent des secours à la personne. Les 10 
communes défendues en premier appel par le centre saintpierrain regroupent les deux tiers de 
ses interventions. Le tiers restant se situe à l’extérieur de cette zone, lorsque les centres voisins 
ont besoin de renfort. L’activité va crescendo entre 10 h et 22 h. « Avec un effectif de 58 sapeurs 
pompiers en 2022 et de 61 en 2023, ce n’est pas assez. Notre objectif est de recruter des sapeurs 
pompiers disponibles en journée », concluait le lieutenant Philippe Cassaz. 

À l’ordre du jour du conseil municipal du 30 janvier  

Le Dauphiné Libéré - 27 janv. 2024  

Le conseil municipal se réunira mardi 30 janvier à 19 heures à la mairie, après avoir dû 
délocaliser ses séances à la salle La Treille pendant les travaux du bâtiment abritant ses services. 
L’ordre du jour se déclinera en sept chapitres. Les élus se prononceront sur la création d’un 
comité consultatif pour le cinéma et pour le restaurant Le Carouge dans le cadre de l’appel à 
manifestation d’intérêt. Après les questions liées à la gestion du personnel communal, ils 
aborderont le chapitre du foncier avec la promesse de bail et l’actionnariat du projet phare de 
l’année 2024, la création d’une centrale photovoltaïque. Le conseil fixera les modalités de la 
concertation du public en vue de la mise en œuvre des zones d’accélération des énergies 
renouvelables. L’avenant à la convention de cofinancement du poste de manager de commerce, 
le projet de cuisine centrale et les travaux d’urgence à réaliser pour l’ouverture de la piscine, 
prolongeront l’ordre du jour. 

 

 

 

 

 



L’école Jeanne d’Arc lance ses inscriptions pour 2024-2025  

B.M. - 30 janv. 2024  
 |   

 
L’école ouvre ses portes ce mardi.  Photo Le DL/B.M.  

L’équipe pédagogique de l’école Jeanne d’Arc prépare la porte ouverte de son établissement qui 
aura lieu le mardi 6 février de 17 à 19 heures. L’école et son fonctionnement seront présentés en 
vue des inscriptions pour la prochaine rentrée scolaire. 

« Ensemble, faire grandir. Nous avons l’ambition de développer, de la maternelle au CM2, une 
continuité et une cohérence pédagogique et éducative au service de la réussite scolaire et du 
développement personnel de chaque élève », souligne Cécile Dunand, la directrice de l’école 
sainpierraine. 

Contact : 04 79 28 53 81 ou via l’adresse direction.spa@spt.education 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:direction.spa@spt.education
https://cdn-s-www.ledauphine.com/images/916891C6-A8D7-47FB-9396-342501ACA6FD/NW_raw/l-ecole-ouvre-ses-portes-ce-mardi-photo-le-dl-b-m-1706636487.jpg


Saint-Pierre-d’Albigny : le chef du centre de secours et d’incendie 
distingué  

Ched du centre de secours et d’incendie saintpierrain depuis janvier 2020, le lieutenant Philippe 

Cassaz a reçu la médaille d’argent des sapeurs-pompiers. 

Brigitte Mauraz - 30 janv. 2024 

Le lieutenant Philippe Cassaz (au centre) à a reçu la médaille d’argent des sapeurs-pompiers avec rosette, pour 

services exceptionnels.  Photo Le DL/B.M.  

« Lorsque je discute de toi avec tes sapeurs-pompiers, les mots qui ressortent sont : investi, 
dévoué, au service de l’autre, bienveillant, soucieux du bien-être de son personnel, optimiste 
invétéré, exigeant et rigoureux », déclarait la commandante Hélène Delas en introduisant la 
cérémonie de remise de médaille au lieutenant Philippe Cassaz, le chef du centre de secours et 
d’incendie saintpierrain. 

Lors de la Sainte-Barbe, la sainte patronne des soldats du feu (voir notre édition du 28 janvier), 
le lieutenant Philippe Cassaz a fait partie des récipiendaires aux côtés des sapeurs-pompiers 
volontaires de sa caserne. Une surprise que lui avait réservé son adjoint avec la complicité de sa 
hiérarchie. 

Le parcours du lieutenant en qualité de sapeur-pompier volontaire commence pour ses 18 ans. 
« Dans un premier temps, très impliqué dans la surveillance des plages et la transmission des 
gestes qui sauvent, c’est naturellement que tu as pris peu à peu des responsabilités 
grandissantes au sein du centre de secours de ta commune », poursuivait la commandante, 
cheffe du bassin opérationnel Combe de Savoie-Bauges. 

Il a lutté contre les feux de forêts 

Adjoint au chef de centre en janvier 2014, puis chef de centre en janvier 2020, le lieutenant 
s’investit dans chacune des missions qui lui sont confiées avec pour objectif constant de garantir 
la capacité opérationnelle du centre de secours « face à la transformation et à l’érosion de 
l’engagement volontaire ». 
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En qualité de chef de groupe, il participe à des interventions majeures sur le département et 
hors du département, en renfort sur les feux de forêts. Ses engagements successifs se traduiront 
par la remise de plusieurs lettres de félicitations d’une cérémonie de la Sainte-Barbe à une autre.  

« Ton investissement est également associatif. Tu consacres plusieurs années de ta vie à 
l’animation de la section jeunes sapeurs-pompiers d’Albertville, mettant à disposition ton 
expérience mais aussi tes compétences de moniteur de secourisme », soulignait la 
commandante. L’engagement « pluriel et total » du lieutenant Philippe Cassaz s’est traduit par 
récompenses, remerciements et distinctions. Il a reçu la médaille d’argent des sapeurs-pompiers 
avec rosette, pour services exceptionnels. 

 


